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Austria`s forgotten female painters

Tamara Loitfellner

Sehr geehrte H-ARTHIST-Mitglieder!

Ich möchte Sie auf meine Suche nach Kunstwerken und Informationen über meine
Auswahl von "Österreichs vergessene Malerinnen" und die dafür erstellte
Homepage: www.frauenkunst.at aufmerksam machen und freue mich über jeden
Hinweis.

Dear List members!

I should be most grateful if any of the List members could help me with
information about "Austrias forgotten painters": See www.frauenkunst.at

--------------------------------------------------------------------------

SPURENSUCHE

Die künstlerischen Leistungen und Erfolge von Künstlerinnen der ersten
Hälfte des 20. Jahrhunderts sind heute großteils völlig vergessen oder nur
unzureichend gewürdigt. In den meisten Fällen trieb das Naziregime die
Frauen ab 1938 aus "rassischen" Gründen in die Emigration oder ermordetet
sie. Zudem wurden Künstlerinnnen durchwegs mit enormen
geschlechtsspezifischen Vorurteilen konfrontiert. Dieses Forschungsprojekt
hat sich zur Aufgabe gemacht, das Leben und Werk einiger dieser zu Unrecht
vergessenen und verdrängten Malerinnen darzustellen und ihre verschollenen
Werke wiederzufinden. Diese Spurensuche ist auch auf Zufallsfunde oder
unentdecktes Wissen angewiesen: Ich bitte jeden um Kontaktaufnahme, die/der
bei meinen Recherchearbeiten mit Hinweisen und Informationen behilflich sein
könnte.

Ich konzentriere mich dabei derzeit auf folgende Künstlerinnen:

. Helene Funke (1869 Chemnitz - 1957 Wien)

. Sofie Korner (1879 Wien - 1942 deportiert nach Polen)

. Frieda Salvendy (1884 Wien - 1968 England/Malvern)

. Lilly Steiner, ledig Hofmann (1884 Wien - 1961 Paris)

. Helene Stein, verh. Winger (1884 Wien - 1945 Wien)
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. Katharina Zirner, verh. Rapaport (1889 Wien- 1927 Indien)

Mehr über das Projekt sowie Biografien und Auswahl an Abbildungen
verschollener Werke sind auf der Homepage www.frauenkunst.at. zu finden.

Wenn Sie Informationen über diese Künstlerinnen haben persönliche und
biografische Dokumente (wie Briefe, Fotos, mündliche Überlieferungen)
besitzen oder kennen relevante Werke in Museen, in Galerien oder in
Privatbesitz gesehen haben oder sogar selbst im Besitze eines Werkes sind
freue ich mich, von Ihnen zu hören:

info@frauenkunst.at

Ein Projekt von Tamara Loitfellner

--------------------------------------------------------------------------

DETECTIVE WORK

The artistic achievements of women artists in Austria in the first half of
the twentieth century have generally either been utterly forgotten or have
only received scant recognition. In so many cases these women were forced to
flee the country from the Nazi regime after 1938 because of their "race". In
addition female artists faced prejudice because of their gender. The aim of
this project is to research the life and work of these unjustly forgotten
artists and to track down their missing works of art. The success of this
project hinges on unearthing undiscovered or forgotten information.

I focus on the following painters:

. Helene Funke (1869 Chemnitz - 1957 Vienna)

. Sofie Korner (1879 Vienna - 1942 (Poland concentration camp)

. Frieda Salvendy (1884 Vienna - 1968 England/Malvern)

. Lilly Steiner, unwed Hofmann (1884 Vienna - 1961 Paris)

. Helene Stein, married Winger (1884 Vienna - 1945 Vienna)

. Katharina Zirner, (married Rapaport (1889 Vienna - 1927 India)

You can find out more about my project and see various biographies and a
selected list of lost artistic works in the following homepage:
www.frauenkunst.at

If you have information about the artists, documents about their lives (e.g.
letters, photos, oral history), know of relevant artworks in museums,
galleries or private collections or even own one of their works yourself, I
would be delighted to hear from you:
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info@frauenkunst.at

A Project by Tamara Loitfellner

Quellennachweis:

Q: Austria`s forgotten female painters. In: ArtHist.net, 02.02.2004. Letzter Zugriff 11.02.2025.

<https://arthist.net/archive/26186>.


